

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NÚM. 3,057 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIERCOLES 27 DE JUNIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se publicaron en la *Gaceta* de ayer los siguientes documentos, que nos apresuramos á insertar íntegros por la importancia que tienen en estos momentos:

RELACION DE LOS SUCESOS OCURRIDOS EL DIA 22 DEL ACTUAL, FORMADA POR EL ESTADO MAJOR DE LA CAPITANIA GENERAL DE CASTILLA LA NUEVA.

La tropa del quinto regimiento de artillería de á pie, de parte del sexto, y la del de á caballo, acuartelada toda en el edificio de San Gil, se sublevó en la madrugada del 22, contando con 28 piezas y el apoyo de considerable número de paisanos.

En cuanto el Excmo. señor ministro de la Guerra tuvo noticia de la rebelion, montó á caballo seguido de sus ayudantes de Campo y del brigadier jefe de Estado Mayor con dos oficiales de este cuerpo, y dispuso salieran inmediatamente de sus cuarteles y vinieran á situarse á la calle de Alcalá los regimientos primero de ingenieros y primero montado de artillería, circulando avisos á las demás fuerzas de la guarnicion, previniendo por telegrama la venida á Madrid de la division de Alcalá de Henares, y ordenando acudiesen tambien los batallones de infantería acantonados en Leganés y el Pardo.

Apenas se habian empezado á tomar estas disposiciones, se presentó el escelentísimo señor duque de la Torre, quien habiendo conferenciado con el de Tetuan, salió acompañado de un comandante de Estado Mayor, dirigiéndose á palacio por la Puerta del Sol y calle del Arenal.

Reunida ya en la calle de Alcalá alguna fuerza del primer regimiento de ingenieros, continuó el ministro de la Guerra hasta la Puerta del Sol, ocupándose todas las bocas calles afluentes á la de Alcalá é incorporándose el primer regimiento montado de artillería.

El ministerio de la Gobernacion habia sido atacado por los artilleros sublevados y paisanos. La guardia rechazó la agresion defendiendo valerosamente su puesto. Se sostenía un fuego nutrido desde las calles de la Montera, Cármen y Preciados: pero hechos algunos disparos de cañon desde la Puerta del Sol y valientemente acometidos los sublevados por fuerzas del regimiento de Burgos y batallón cazadores de Cataluña que habian acudido á aquel centro, fueron deshechos completamente tomándose cinco piezas y haciéndoles bastantes prisioneros.

En esta operacion y al apoderarse de una de las piezas fué muerto el caballo que montaba el brigadier D. Francisco de Cavallos que dirigía la pequeña columna de ataque, sufriendo este jefe una fuerte contusion.

Los generales Hoyos, Córdoba, Quesada, Echagüe, Serrano Bedoya, Cervino y Schmid que habian concurrido á dicho punto, recibieron órdenes del señor ministro de la Guerra, así como tambien el brigadier Trillo, que se presentó con varios guardias civiles.

Ocupada militarmente la Puerta del Sol, libres y bien defendidas todas sus avenidas, continuó el duque de Tetuan por las calles del Arenal acompañado de los generales Quesada, Serrano Bedoya y Echagüe, dejando á los de igual clase Hoyos y Córdoba para que atendiesen desde aquel punto á lo que exigieren las circunstancias.

Fueron ocupadas por alguna fuerza las calles de Alcalá y de San Gerónimo, dejando completamente espedita estas dos líneas de comunicacion con el Prado.

En el Palacio y desde las primeras horas habia tomado el mando de las fuerzas de la guardia exterior y demás que allí se habian hecho concurrir el teniente general conde de Paredes, quien tenia adoptadas todas las disposiciones defensivas convenientes para la seguridad de tan sagrado recinto.

La rebelion tomaba cuerpo y se extendía y propagaba por la poblacion, recibiendo avisos y noticias de que el paisanaje ocupaba muchos puntos y se proveía de armas y municiones que les facilitaban los insurrectos que se habian hecho dueños del Parque de Artillería de San Gil, venciendo la tenaz resistencia de la guardia de aquel establecimiento compuesta de tropa de artillería á pie.

El duque de Tetuan formó su plan de ataque al cuartel de San Gil, centro de la sublevacion militar. Púsose para ello de acuerdo con el marqués del Duero, que en las primeras horas de la mañana se habia dirigido no sin grandes dificultades hacia el cuartel del Conde-Duque, de donde habian marchado al Prado los regimientos de caballería, cañoneados ya á su salida por la artillería sublevada.

Tambien comunicó su propósito al duque de la Torre, que dando un rodeo y salvando todo género de obstáculos, habia llegado á la Montaña del Principe Pio y púsose al frente de los regimientos de infantería del Principe y Asturias. Con estas fuerzas emprendió el ataque de la parte occidental y meridional de San Gil, coincidiendo por la derecha desde el cuartel de Guardias y calle de los Reyes el marqués del Duero con el batallón cazadores de Figueras y alguna caballería.

Atacaba entretanto el frente del cuartel por la calle de Bailén el duque de Tetuan con algunas compañías de Burgos, Cin-

dad-Rodrigo y dos piezas del primer regimiento montado, que fueron luego reforzadas por otras dos y una compañía del primer regimiento de ingenieros.

El ataque fué rudo y vigoroso, la resistencia tenaz y sostenida, como hecha por quien solo encuentra en ella el recurso de la desesperacion.

Acompañaban al duque de Tetuan los tenientes generales marqués de Guad-el-Jellú, Serrano Bedoya, Mayalde y Quesada y mariscal de campo conde de la Cañada; siendo los dos últimos heridos, así como varios oficiales, y perdiendo sus caballos á consecuencia del vivo fuego de los sublevados el brigadier jefe de estado mayor, el capitán marqués de Ahumada y algunos otros.

No habian pasado cinco horas de iniciado el movimiento revolucionario, cuando penetrando en el cuartel de San Gil por una puerta lateral las fuerzas del Principe, dirigidas por el capitán general duque de la Torre, se posesionaron del cuartel, haciendo en él gran número de muertos y prisioneros.

Muchos fueron los actos de valor de los atacantes, mereciendo especial mencion los capitanes generales marqués del Duero y duque de la Torre, y siendo distinguidísimo el comportamiento del coronel del regimiento infantería del Principe, que no solo dominó un principio de insurreccion en su cuerpo, sino que con él atacó y ocupó el cuartel en que estaban los sublevados.

El señor capitán general duque de Valencia, que habia acudido desde temprano á la plaza de Oriente, y que al principiar el ataque del cuartel se encontraba en la calle de Bailén, fué allí herido de bala, recibiendo en Palacio los primeros auxilios facultativos.

Después del triunfo conseguido en San Gil era preciso vencer al paisanaje, que en union con los artilleros sublevados, y dirigido por agentes revolucionarios, se habia enseñoreado en casi toda la poblacion.

A este fin se consideró esta dividida en dos zonas, y se atacaron simultáneamente las posiciones que ocupaban los sediciosos en la zona del Norte, apoyados en las casas y en gran número de barricadas convenientemente situadas.

La direccion de las fuerzas destinadas al efecto estuvo á cargo de los capitanes generales marqués del Duero y duque de la Torre, acompañados de los tenientes generales marqués de la Habana, Quesada, Echagüe y Barrenechea.

Las plazas de Santo Domingo y de San Ildefonso estaban fuertemente defendidas por los sediciosos, que cedieron al ímpetu y denuedo de las tropas. En la primera de aquellas plazas se distinguió el brigadier D. Antonio del Rey, que conservó el mando de la posicion después de ocupada, siendo gravemente herido el brigadier D. Joaquin Jovellar en el ataque de una de las barricadas.

Contribuyeron eficazmente á dominar la rebelion en la parte Norte las fuerzas que de las precedentes de Alcalá se habian puesto bajo el mando del teniente general marqués de Navaliches, con los mariscales de campo Planas y Vega, que tomaron á los insurrectos varias piezas, haciendo muchos prisioneros.

El edificio de Buenavista, ocupado por el ministerio de la Guerra, quedó desde por la mañana al mando del general don Francisco de Uztariz, así como tambien las tropas que para defensa de las inmediaciones se apostaron convenientemente, entre las cuales se hallaba una batería, cuyos disparos destruyeron una barricada situada en la calle del Barquillo.

Se atendió al mismo tiempo á la seguridad de la ronda, se procuraron subsistencias y municiones, y se adoptaron las disposiciones oportunas para evitar que los sublevados pudieran recibir auxilios por la parte exterior, á lo cual contribuyó la caballería procedente de Alcalá.

Llevadas á cabo las operaciones anteriores, dispuso el ministro de la Guerra el ataque de la parte Sur de la poblacion, verificándose por las calles de Atocha, Urosas, Anton Martin, Toledo y Segovia, saliendo al efecto de la Puerta del Sol en diferentes direcciones, con objeto de incidir sobre la plaza de la Cebada, varias columnas al mando de los capitanes generales marqués del Duero y duque de la Torre y de los tenientes generales marqués de Zornaza, marqués de la Habana, Echagüe, Quesada y D. Enrique O'Donnell. Esta operacion se efectuó arrojando intrépidamente cuantos obstáculos oponian los sublevados, consiguiendo dejar completamente sofocada la rebelion.

Seria en estrecho prolijo enumerar los hechos distinguidos de los generales, brigadieres, jefes, oficiales y tropa que tomaron parte en la lucha: todos con su inteligencia y denuedo han contribuido á un resultado tan pronto y decisivo.

Los generales y brigadieres, jefes y oficiales residentes en Madrid se presentaron desde los primeros momentos á recibir órdenes del gobierno, el cual en diferentes puntos utilizó sus servicios, empleándolos segun las circunstancias exigian.

cion de la lealtad, disciplina y bizarría con que se han conducido los cuerpos de todas las armas é institutos del ejército de esta corte durante los sucesos á que dió lugar la sublevacion de la tropa que ocupaba el cuartel de San Gil y de la prontitud con que los generales y brigadieres empleados y de cuartel, así como los jefes y oficiales de remplazo y retirados se presentaron á ofrecer sus servicios en defensa de la causa del Trono y del orden, se ha servido disponer manifieste á V. E. para que se haga público en la orden general del ejército, que S. M. se halla altamente satisfecha del brillante comportamiento de todas las clases militares, siendo su real voluntad que se recompense desde luego á cuantos hayan tenido ocasion de prestar mas especiales y distinguidos servicios.

De real orden lo digo á V. E. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 25 de junio de 1866.—O'Donnell.—Señor capitán general de Castilla la Nueva.

Excmo. Sr.: Los jefes y oficiales de los regimientos de artillería, cuya tropa se ha sublevado en esta corte en la madrugada del 22 del actual, han sellado con su sangre al lanzarse á restablecer la subordinacion y al combatir mas tarde á los insurrectos su firme decision de conservar íntegras las gloriosas tradiciones de honor, lealtad y bizarría que tanto han distinguido siempre al cuerpo de artillería. La Reina (Q. D. G.), al propio tiempo que lamenta vivamente la pérdida de los que se han sacrificado con tan noble resolucion, me manda signifique á V. E. su real voluntad de que se haga público en la orden general del ejército lo altamente satisfecha que se halla del comportamiento de la oficialidad de dichos regimientos que contribuyó tan eficazmente á la victoria obtenida sobre la insurreccion, proponiéndose además su majestad premiar á los que hayan prestado mas señalados servicios durante los referidos sucesos.

De real orden lo digo á V. E. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 25 de junio de 1866.—O'Donnell.—Señor capitán general de Castilla la Nueva.

Excmo. señor: La Reina (Q. D. G.) se ha servido conceder á los jefes, oficiales y sargentos que hayan sido heridos en la accion sostenida contra los insurrectos el día 22 del actual el empleo inmediato, y á los cabos y soldados heridos graves la cruz pensionada con 30 rs. mensuales, y con la de 10 á los heridos leves.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 25 de junio de 1866.—O'Donnell.—Señor capitán general de Castilla la Nueva.

Excmo. señor: La Reina (Q. D. G.) ha tenido á bien resolver que las vacantes causadas por muerte con motivo de los sucesos de esta corte el día 22 del actual se provean, así como sus resultas, dentro de los cuerpos en que hayan tenido lugar, con arreglo á lo prevenido en la real instruccion de 26 de abril de 1836, y por individuos que se hayan hallado presentes en sus cuerpos en esta capital en el mencionado día.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 25 de junio de 1866.—O'Donnell.—Señor capitán general de Castilla la Nueva.

Sentenciados á la última pena por el delito de rebelion, fueron anteayer pagados por las armas en las afueras de la puerta de Alcalá los sargentos siguientes:

Regimiento de artillería á caballo.
José Gonzalez Diez, sargento primero.
Vicente Fernandez, id. segundo.
Eusebio Gil, id. id.
Pantaleon Rodriguez, id. id.

Segunda á pie.
Bautista Gallego Estala, sargento segundo.
José María Gilabert, id. id.

Quinto á pie.
Antonio del Prado, sargento segundo.
Pablo Fernandez, id. id.
Federico Gomez Gonzalez, id. id.
Leonardo Martin Sanz, id. id.

Sexto á pie.
Tomás Pizarro Romero, sargento primero.
Miguel Lafon Aciat, id. id.
Juan Sanz Masot, id. segundo.
Agustin Flores Cordero, id. id.
Gregorio Gonzalez Lopez, id. id.
Miguel Blanco Andrés, id. id.
Francisco Tapia Lopez, id. id.

Primero montado.
Miguel Jimenez Gonzalez, sargento segundo.

Cuarto montado.
Manuel Gonzalez Pardo, sargento segundo.

Batallon fijo.
Pedro Fernandez Garcia, sargento segundo.

Infantería del Principe.
Luis Almarcha Melero, sargento segundo.

Los capitanes generales de distrito dan parte de que en los suyos respectivos no ocurre novedad.

DESAPACHO TELEGRÁFICO.
El gobernador militar de Figueras al Excmo. señor ministro de la Guerra.—«Los revolucionarios que aparecieron ayer mañana en Masanet de Cabrenys iban dirigidos y mandados por el brigadier Milans del Bosch, Escoda, Armenter, Marzal y Roger con sus dos hijos. Estos, y de 35 á 40 revoltosos que pretendian decididamente unirse á los rebeldes de Bailén y que no han podido verificarlo por la rapidez y eficacia con que se batió á estos y cortado á aquellos, emprendieron la fuga hácia Illas, Francia, abandonando ba ajes y su comida al ver aproximarse la segunda columna salida de este castillo, de cazadores de Alcántara, carabineros, guardia civil y mozos con su cabo el comandante Terradas que la mandaba; entrando en Francia. Todo, pues, queda terminado ya por la energía, lealtad, resolucion é infatigable actividad con que he sido secundado por la fuerza de mi mando.»

Los alumnos de las escuelas especiales de E. M. y Administracion militar, reforzaron el día 22 las guardias del ministerio de la Guerra los primeros y de la presidencia del Consejo de ministros los segundos después de ser arengados por el general Quesada.

El día 23 del corriente entró el sol en el signo de Cáncer y fué el día mas largo del año, verificándose el solsticio llamado estival.

La recoleccion de cereales viene este año algo atrasada por causa del temporal destemplado de la primavera. Créese, sin embargo, que la cosecha sea en lo general abundante.

Los periódicos de Cádiz nos comunican ayer los bandos publicados por las autoridades civil y militar de aquella provincia.

El firmado por el gobernador civil, prescindiendo del preámbulo, contiene los dos artículos siguientes:
1.º Quedan sujetos á la citada ley marcial, y en su consecuencia serán juzgados por los tribunales militares, todos los que atenten contra el orden público.
2.º Delego en la autoridad militar las atribuciones necesarias para que adopte las determinaciones que considere indispensables, á fin de sostener el orden, sofocar las sediciones y restablecer la tranquilidad por medio de la fuerza.

Cádiz, 23 de junio de 1866.—Enrique de Cisneros.

La disposicion de la autoridad militar contiene estos tres artículos:
1.º Se declara en estado de sitio esta plaza y su provincia.
2.º Los tribunales, autoridades y demás empleados de la administracion pública continuaran, como hasta aqui, en el libre ejercicio de sus funciones, reservándose entender en todo lo que tenga relacion con el orden público.
3.º Queda formada una comision militar con arreglo á las leyes, que juzgará breve y sumariamente á todo el que de cualquier manera promueva ó induzca á la rebelion, ataque al gobierno establecido ó falte á las disposiciones que emanen del mismo.

Cádiz, 22 de junio de 1866.—Joaquin Ravenet.

La campana que hizo el viernes último el valiente marqués del Duero al frente de los cazadores de Figueras y de los húsares de la Princesa, y cuyos detalles se van conociendo en todos sus pormenores, está siendo objeto de admiracion y de entusiasmo de parte de cuantos conocen las dificultades de una lucha tan sangrienta y obstinada como fué aquella. El marqués del Duero no dió tregua ni tomó punto de reposo desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas del día, llenando de ardimiento á los bravos soldados que mandaba con su energía y su accion siempre rápida y acertada, y consiguiendo vencer la insurreccion en cuantos puntos atacó.

El cadete D. Lorenzo Feijóo, del regimiento del Principe, en el acto de tomar el cuartel de San Gil, cogió una piqueta y rompió la puerta, haciendo lo mismo con otras dos que se encontraron á su paso, y al romper la última se empezó el fuego en los pasillos con los insurrectos, demostrando un arrojo y decision que le valieron los plágenes de sus jefes.

Las principales noticias del correo extranjero de ayer se condensan en los siguientes despachos telegráficos:
Viena, 23.
Los italianos han pasado esta mañana el Mincio cerca de Goito y avanzan lentamente hácia Roverbella.
La *Gaceta* de Viena hace constar que los italianos no han esperado tres dias á romper las hostilidades.
Praga, 23.
Los prusianos han ocupado á Ramburgo.
Berlin, 23.
El ejército prusiano ha entrado hoy en Bohemia y no ha encontrado al enemigo.
Son inexactos los rumores de una victoria de los austriacos en Gorlitz y de acciones dadas en Pirna y en Veidemann.
Se asegura que el rey de Hannover con

una pequeña escolta trata de huir por Doellstedt hácia Erfurth.
San Petersburgo, 23.
El *Invalído ruso* desmiente oficialmente las noticias de movimientos de tropas rusas, y dice que no se ha hecho modificación alguna en el efectivo y en la disposicion de los cuerpos de ejército, ni han sido llamados nuevos soldados á las armas.
Viena, 24.
Noticias de Bodenbach, de hoy mismo, dicen que los prusianos se han retirado súbitamente sobre Pirna. La direccion que han tomado parece indicar que se retirarán á Silesia.
Ayer ha tenido lugar en Friedrichshann un encuentro entre dos avanzadas de caballería. Los prusianos han tenido cinco muertos y han dejado dos prisioneros y dos caballos.
Francfort, 23.
Seis mil hombres de artillería y de milicias han salido de Wurtemberg con direccion á esta capital.
Quince mil austriacos acamparán entre Maguncia y Aschaffenburg.
Kiel, 23.
El *Boletín oficial* desmiente la noticia de una quinta de 40,000 hombres en los ducados.
Berlin, 23.
La alianza prusiana ha sido aceptada oficialmente por los Estados del Norte, á escepcion de Sajonia, Hannover, Hesse-electorar y Nassau.
Los contingentes de Mecklemburgo y Oldemburgo serán movilizados para formar con las tropas del Norte un cuerpo de reserva cerca de Torgan.
Florenca, 23.
Las cartas de Fiume (Croacia) dicen que el manifiesto de guerra del emperador de Austria ha producido mal efecto en Croacia y en Hungría. Se ha notado que en este manifiesto el emperador Francisco José no habla sino de los alemanes que componen el imperio, y no intenta interesar en la guerra á los slayos y húngaros. Las simpatías por Italia se manifiestan de una manera bastante evidente y empiezan á inquietar á las autoridades austriacas.
Ha tenido lugar un encuentro poco importante en Friedland, haciendo los prusianos cierto número de prisioneros del regimiento de Radetzki.
Francfort, 23.
El Senado ha adoptado el proyecto ya votado por la Cámara de diputados que confiere al gobierno poderes extraordinarios.
El baron Ricasoli ha dado lectura de un despacho del rey que dice que ha inspeccionado con el general La Marmora la línea del Mincio, y mañana pasará el rio con diez divisiones. Grandes aplausos saludaron la lectura de este despacho.
Francfort, 23.
El octavo cuerpo de ejército concentrado aquí no estará dispuesto para entrar en campaña hasta el 27.
Existen actualmente 36,000 hombres alojados la mayor parte en las casas particulares.
Los ingleses y franceses han protestado por medio de sus consulados contra la obligacion que se les ha impuesto de alojar y mantener á los militares y tropas confederadas.
Diariamente se ven pasar por esta ciudad algunos oficiales y soldados de tropas austriacas que pertenecen á los refuerzos que van llegando y cuya cabeza de columna está en Kestelbach.
El contingente de Baden se ha puesto decididamente á disposicion del principe Alejandro de Hesse.
En el palacio de la Dieta ondea el pabellon atemam tricolor.
Los contingentes de Oldemburgo y de las Ciudades Anscáticas, fuerte de 8,000 hombres, serán destinados probablemente á ocupar á Hannover y Minden, á fin de dejar en libertad á las tropas prusianas para colocarse mas adelante.
Los ministros de Inglaterra y Rusia han seguido al rey de Hannover en su retirada.
En Gotha son esperados 3,000 prusianos del 7.º cuerpo de ejército.
El contingente del principado de Gotha ha salido para Eisenach, donde se reunirá, segun se dice, á las tropas prusianas que impiden la union de los hannoverianos y de los bávaros.
Oldemburgo ha concluido con la Prusia un tratado de alianza.
La municipalidad de Oldemburgo ha felicitado al gran duque por su política actual.
Francfort, 24.
Los prusianos han interceptado el camino de hierro de Oldelberg (frontera de la Silesia austriaca) marchando desde Viena á Cracovia.
Al mismo tiempo han penetrado en todas las estaciones destruyendo los aparatos telegráficos.
No se da importancia á este hecho bajo el punto de vista estratégico.
Créese que no podrá tardar un encuentro respetable entre Sajonia y el territorio de Liegnitz.
Preran (Moravia), 23.
Nadie puede jactarse de conocer los planes del comandante en jefe Benedek, planes que tambien son ignorados en Viena.
Sin embargo, se cree que su ejército saliendo de Gorlitz, se dirigirá en dere-

REALES ORDENES.

Excmo. Sr.: Enterada la Reina (que Dios guarde) con la mas viva satisfac-

chura á Berlin. Dejando á un lado todas las fortalezas, tratara de dividir en dos el ejército prusiano, en cuyo caso podria conseguir su objeto sin encontrar grandes obstáculos en su camino.

Neisse (cuartel general prusiano), 23.

Se han roto las hostilidades por los cuerpos de ejército estacionados en Silesia.

Algunos destacamentos hicieron ayer reconocimientos, encontrando una fuerza de husares entre Sandhübel y Breitenfurth.

Los fusiles del águla (Zundnadelgewehr) han mantenido su superioridad. Los fusiles del regimiento 10 respondieron al ataque de los husares con calma y firmeza.

El enemigo ha tenido 8 muertos y 5 heridos. Los prusianos no han sufrido pérdidas.

El nuevo ministerio se ha compuesto de la manera siguiente: Bulgaria, presidencia y ministro del Interior; Delti Georgis, ministro de Negocios extranjeros y Justicia; Christides, de Hacienda; Kehaya, de Cultos; Drossos, de Marina; y Artemis de la Guerra.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Los telegramas del cuartel general del ejército italiano atenuan un poco el resultado de la gran batalla de Verona; pero confiesan que el primer cuerpo que se hallaba entre Peschiera y Verona salió bastante mal del ataque y no pudo ser auxiliado ni desevuelto por el segundo y tercero. Por hallarse aquel en posicion muy avanzada.

Además del príncipe Amadeo, que llegó á curarse á Brescia, ha quedado herido el general jefe de la primera division, que sufrió grandes pérdidas.

Como distintivo en la campaña actual llevarán los prusianos alrededor del brazo izquierdo un lienzo blanco con una cruz roja.

Entre los servicios importantes que prestó la administración militar el 22 del corriente, descuella el establecimiento del hospital de sangre en palacio llevado á cabo por el oficial segundo del cuerpo D. Antonio Baca, quien continuó en el prestado sus servicios, hasta que, por encargo del general Zavala salió á buscar provisiones para la tropa que se hallaba en palacio, pasando después al cuartel de San Gil y teniendo la suerte de entrar en la maestranza, de la que era pagador, con las primeras fuerzas que tomaron el edificio.

Se nos suplica que rectifiquemos un hecho publicado en nuestro número del domingo. La botica en que se venificó la primera cura al cadete D. Eduardo Azenjo, no fué la de la calle de Rompelanzas, sino la del Olivo, esquina á la del Carmen, en la cual su dueño el Sr. Martinez Crespo tenia preparado todo lo necesario para prestar los auxilios á todo el que lo necesitase.

La division de Alcalá á las órdenes de su jefe el general Vega, empleó menos de tres horas en el camino desde aquella ciudad á esta corte; marcha notable si se atiende á que dicha division la componen 13 escuadrones y 24 piezas de artillería.

El duque de Tetuan ha recorrido ayer á caballo los cuarteles y á nombre de S. M. ha distribuido en ellos las mercedes recompensas á los fieles servidores de la patria y de la reina. En todos ellos ha tenido la mas entusiasta acogida y en todas partes el nombre de D. Isabel II ha sido victoreado una y cien veces.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Rios-Rosas.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. Perez de Molina preguntó al gobierno sobre las causas por qué no se pagaba en la caja de Depósitos.

El señor ministro de Fomento contestó que las causas consistian en que uno de los depósitos de prisioneros era el ministerio de Hacienda donde está situada la caja de Depósitos y que hasta que estuviese completamente restablecida la tranquilidad no se podian hacer las operaciones en la plaza que á veces son necesarias para que sigan su curso las que se verifican en la caja de Depósitos.

El Sr. Perez de Molina pidió al gobierno que dos impresas que habian sido cerradas por no imprimirse en ellas periódicos de los suspendidos, pero que nada tenian que ver con las empresas ni las redacciones de dichos periódicos, fuesen abiertas.

El señor ministro de Fomento dijo que si en este punto eran exactos los informes del Sr. Perez de Molina, la autoridad correspondiente pondria remedio.

El señor Presidente manifestó que no estando presente el gobierno por encontrarse en el Senado, no se podia discutir el proyecto de ley sobre suspension de garantías constitucionales.

Continuó el debate sobre el proyecto de ley relativo á auxilios á las empresas de ferro-carriles.

El Sr. Perez de Molina usó de la palabra en contra.

El Sr. Romero Leal, como de la comision, le contestó.

El Sr. Torrecilla combatió el proyecto, quedando en el uso de la palabra.

Continuó la discusion de los presupuestos, aprobándose con una ligera en-

mienda á uno de los artículos, el articulo de la ley.

Inmediatamente despues se levantó la sesion.

Eran las tres.

Se han publicado en Madrid los siguientes despachos telegraficos del extranjero:

Milan, 23.

Un destacamento austriaco, procedente del puerto de la Sierra de Sietorio, ha ocupado ayer tarde á Bormio.

Vienna, 23.

El archiduque Alberto dice en un telegrama: «Hemos tomado por asalto á Monte Vento, despues á Custozza, donde la lucha fué encarnizada; además, nos hemos apoderado de muchos cañones, y hemos cogido 2,000 prisioneros.»

El príncipe Amadeo y algunos generales italianos fueron heridos.

Cracovia, 24.

Dos batallones prusianos, atacando á Oswieczim, fueron rechazados, resultando ocho muertos y muchos heridos.

Otro telegrama del archiduque Alberto anuncia que los austriacos fueron victoriosos, pero que sufrieron pérdidas considerables.

Los italianos tuvieron que reparar el Mincio.

En las oficinas de la deuda pública se ha fijado ayer el siguiente anuncio:

El señalamiento de día para el pago de intereses de las deudas consolidada y diferida á 3 por 100, material del tesoro, carreteras, obras públicas, ferro-carriles y canal de Isabel II, que debió empezar el 23 del actual y que no pudo verificarse por efecto de las circunstancias, dará principio mañana miércoles 27 del actual y continuará sin interrupcion, segun se anunció en la Gaceta de Madrid del 26 de mayo próximo pasado, núm. 146, en la forma siguiente:

Miércoles 27: Las carpetas de cupones del 3 por 100 consolidado.

Jueves 28: Las del 3 por 100 diferido.

Viernes 29: Las de inscripciones nominativas, billetes del material del tesoro y semestres atrasados.

Sábado 30: Las de amortizacion e intereses de acciones de carreteras, obras públicas y canal de Isabel II.

Domingo 1.º de julio: Las de amortizacion e intereses y obligaciones del Estado por ferro-carriles.

El bizarro batallón de cazadores de Arapiles llegó el 22 á las ocho de la mañana del Pardo, donde se hallaba acantonado, y en seguida fué destinado á los puntos de mayor peligro. Despues de combatir á los insurrectos en la plaza de Santo Domingo, calles Ancha de San Bernardo, Pez y adyacentes, fué á las de Fuencarral, Hortaleza y Arco de Santa María, donde se hacía un nutrido fuego. De allí pasó á la calle de Toledo, tomando á la bayoneta las barricadas de esta calle, plaza de la Cebada, Lavapiés y sus alrededores. Se citan rasgos heroicos de oficiales y soldados de este batallón; entre los heridos se halla el teniente conde de Alcázar que recibió una grave herida en un costado, debiendo el hallarse con vida á haberse estrellado el proyectil en el reloj.

México señalado lugar entre los hechos de valor que van llegando á nuestra noticia, el del jóven oficial agregado al sexto regimiento de artillería D. Federico del Pozo, hermano de D. José, herido gravemente en la plaza de Aflijidos. Al caer herido mortalmente en sus brazos el coronel Puig, de la desgracia de que fueron victimas todos los jefes y oficiales que estaban en el cuartel de prevención de San Gil, el jóven D. Federico del Pozo, que milagrosamente fué el único que salió ileso, se arrojó á la plaza, gritando: «Viva la Reina! Artilleros, os han engañado!» y fué corriendo al Príncipe en medio de la lluvia de balas que los paisanos le disparaban.

Dió aviso al jefe de este importante punto de que tras él iban algunos sublevados con intencion de tomarle, y este fué un verdadero servicio, por el cual el jóven Pozo oyó afectuosas palabras del ministro de la Gobernacion, á quien fué presentado.

Ha sido nombrado subinspector de telegramas de la isla de Cuba el Sr. D. Enrique de Arantave, inspector que fué en aquella isla durante cinco años. Al mismo tiempo tenemos noticias verdaderas de que el ramo de telegramas se organizará de una manera definitiva, y que se importarán á las Antillas todas las mejoras de que es susceptible aquel, tanto en la sencillez y regularidad de su servicio, cuanto en la mejora del personal del cuerpo que le desempeña, digno de la atencion del gobierno. Ya cuenta aquella red 4,600 kilómetros de líneas, y sus rendimientos alcanzan á 146,000 escudos anuales. Es de creer que con la nueva organizacion y la notable baja de tarifa acordada, aumenten los rendimientos y pueda acelerarse el caso de que se equilibren los ingresos con las erogaciones que exige.

El nombramiento del Sr. Arantave para el puesto de subinspector de los telegrafos de Cuba, es una garantia de orden y concierto, atendidos sus antecedentes honrosos, asegurará el logro de economias en el orden administrativo, y permitirá dar un fuerte impulso al desarrollo total de la red insular, removiendo á la vez los obstáculos que hasta hoy han impedido llevar á cabo la comunicacion submarina con los Estados Unidos, que tantos beneficios reportaria al comercio general de las Antillas.

Se ha publicado el núm. 24 de La Moda elegante ilustrada que contiene todo cuan-

to puede desear una señora, respecto de modas. Además de los grabados que representan varias prendas de mucho gusto y una serie numerosa de paletos, propios para la estacion, acompañan una doble hoja de patrones y una gran lámina iluminada de sombreros. La parte literaria no desmerece de la de moda y labores y contiene artículos y novelitas de las señoras doña Victoria Ferrer y Saldaña y doña Rosalia Leon y de los Sres. D. Manuel Fernández y Gonzalez y D. Juan Luis Romero.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1285 fanegas de trigo; á 4'930 escudos la fanega; la cebada de 2'200 á 2'500 escudos.

Recibimos de uno de nuestros correspondientes en Italia la siguiente carta:

Alicona, 21 de junio.

Ayer á las cuatro de la tarde se recibió aquí la proclama del rey y la declaracion de guerra á Austria. En el mismo momento se vio toda la ciudad adornada con banderas, colgaduras y demás trofeos, respondiendo así esta poblacion al entusiasmo y simpatias que á toda Italia inspira la guerra. En el teatro por la noche puede decirse que se prescindió del espectáculo; á la mitad de este empezaron los vivas al rey, á Garibaldi y á Italia, llegando á mezclarse los actores con el público.

El cuerpo de coros cantaba acompañado por la orquesta el himno de Garibaldi y la marcha real, y el público contestaba con vivas y aplausos.

Coincide con la declaracion de guerra un hecho que no deja de tener importancia, y es que las hostilidades empezaron el 24, ó sea el aniversario de la famosa batalla de San Martín que concluyó, ó mejor dicho suspendió, la guerra del 39 con un triunfo glorioso para las armas italianas. Esta coincidencia da mas entusiasmo, aunque en honor á la verdad, es grandísimo el que existe.

La fuerza que por el momento pone en campaña Italia es de 350,000 hombres pero en caso necesario, acudiendo á la Guardia nacional y locando todos los últimos recursos puede elevar este número á 750,000, lo cual me parece un ejército respetable, mas aun para combatir con una potencia, atacada en el Norte por la Rusia. El material de guerra, es todo bueno y nuevo.

La fuerza de mar es relativamente mayor que la de tierra, pues las tres escuadras se componen de 50 buques, entre ellos seis de grandísimo porte y siete u ocho mas pequeños, blindados. Los restantes, aunque no blindados, son todos buenos buques, construidos recientemente.

Circulan varias versiones sobre el punto destinado á dar principio á las hostilidades, pero la verdad es que nadie lo sabe de positivo. Parece punto indicado Rovigo, y yo lo creo fácil por la posicion que ocupa.

Tambien se decía que Garibaldi desembarcaria en Dalmacia, para que el Austria se encontrase atacada por tres puntos distintos; pero creo carezca de fundamento la version, puesto que Garibaldi está hoy en Como, donde ha sido llamado por telégrafo.

La guerra que ha comenzado simultáneamente en Italia y Alemania, no tardará en hacerse general: mientras que los ejércitos beligerantes cruzan sus fuegos sobre las riberas del Elba y del Mincio, las grandes potencias cambian su notas diplomáticas, dando á conocer su actitud y sus planes en vista de los grandes acontecimientos que se preparan.

El gabinete de San Petersburgo ha dirigido una nota al de las Tullerías, en que manifiesta que su actitud será de expectante neutralidad e idéntica á la de Francia, y que desde el momento en que el emperador Napoleon abandone esa linea de conducta, Alejandro II tomará su partido y desempeñará el papel que le corresponde en el drama europeo.

El gabinete de Saint James enviara una nota á sus agentes diplomáticos en el extranjero, manifestando que despues de sus esfuerzos en favor de la paz, conservará una estricta neutralidad en tanto que no se hallen comprometidos sus verdaderos intereses.

El ejército italiano que guarnece la linea del Pó, del Mincio y del Lago de Garda se compone, contando con 30 batallones de voluntarios, de 315,000 hombres. Austria ha reunido para hacerles frente en el reino Lombardo Veneto, en Istria y en el litoral de Dalmacia 215,000 hombres que defenderán el famoso cuadrilátero.

Ampliando nuestra noticia de ayer, podemos decir con referencia al capitán de caballería D. Cesar Tounelle, que al tiempo de dirigirse á palacio desde el barrio de Argüelles, hallándose desmontado y lleno del mayor entusiasmo, fué al grito de viva la Reina al callejon del cuartel de San Gil que ocupaban nuestros valientes soldados, entre los cuales permaneció espuesto al fuego que salia de las ventanas de la planta alta de dicho edificio hasta el momento en que se le mandó conducir prisionero al cuartel de la montaña á varios insurrectos.

En el consistorio del 22 de junio Pio IX ha elevado al cardenalato á Mons. Cullen, arzobispo de Dublin; á Mons. Hébert, obispo de Bigly y á los prelados Matteucci y Consolini. Con motivo del aniversario de su advenimiento al trono pontificio, el Papa ha concedido una gran amnistia. En su abeccion ha deplorado los actos del Parlamento italiano contrarios á la Iglesia, y despues de lanzar el anatema, añadió: «Roguemus por su conversion á fin de poder decir como Cristo

al compañero de su suplicio: «Tú estarás mañana conmigo.» El Papa dirigió tambien palabras de consuelo á los obispos desheredados. Las lágrimas corrian de todos los ojos, y las frases de Pio IX fueron cubiertas de aclamaciones.

Han salido para Palma de Mallorca los espadas Cayetano y Regatero con sus cuadrillas, en cuyo punto torearán el 29 y 30 de junio.

En Lisboa se han celebrado corridas de toros en los dias 13 y 27 de mayo y 8 y 10 de junio.

El toro sigue bien. Tambien tenemos noticias favorables del espada Lagartijo.

El banderillero Juan Sanchez (Noteyas) fué herido en la plaza de toros de Barcelona al saltar la barrera, el dia 17 del corriente. El quinto toro, de Carrizosa, le dió una cornada en la pantorrilla izquierda, cuya herida tiene una pulgada de ancho y dos de profundidad. Sigue bien el herido.

La 12.ª media corrida de toros aprobada por el gobierno civil, y en la que se lidiaban tres bichos de D. Vicente Martinez y otros tantos de Puente Lopez, muertos por Cayetano y el Gordito, no llegó á fijarse el programa de ella, puesto que debía tener lugar el domingo 24 del corriente, y por consecuencia no tienen lugar los abonos que debian hacerse en los dias 25, 26, 27 y 28 del presente mes de junio.

Hemos recibido las entregas 2.ª, 3.ª y 4.ª del Diccionario legislativo de primera enseñanza, que con tan notable aceptación está publicando D. Sebastian Montes. Tanto por la necesidad que honra esta obra como por la claridad y sencillez con que está dispuesta, es digna de recomendacion á los profesores de instruccion primaria. Parece que el autor trata de añadir al tomo un curioso apéndice, en el que se compare el estado de la enseñanza en las principales naciones de Europa y se aconsejen aquellas reformas que sean más convenientes con arreglo á los adelantos del siglo.

En la plaza Mayor, el sargento D. Marmerto Plaza, con un cabo y ocho soldados de la primera compania del 2.º regimiento de Ingenieros, defendió la tesoreria de provincia que tenia algunos millones, contra numerosa gente que habia ya echado abajo la puerta del cuerpo de guardia que antes era tergena. Colocado el sargento con los suyos en la meseta que forma la escalera, aterrorizó con su entereza y energia á los sublevados, que retrocedieron sin atreverse á pasar los umbrales.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vienna, 26.

Los italianos, despues de la batalla situaron en varios puntos fuerzas considerables, constituyendo hasta sesenta avanzadas.

La guarnicion de Mantua salió haciendo frente á estas avanzadas e hizo retirar, sin encontrar resistencia, todo el cuerpo de observacion italiano.

Han quedado en poder de los austriacos varios prisioneros, seis cañones del lago de Garda con que habian hostilizado los italianos, y una bateria de la ribera de la Lombardia.

El príncipe Alberto ha remitido al gobierno los partes oficiales, y segun ellos es positiva y segura la noticia de que los italianos se vieron obligados á reparar el Mincio.

Florenca, 26.

La flota italiana ha salido de Torrento. Se ignora su destino.

Berlin, 26.

Trece ejércitos al mando de los príncipes Federico y Henrich continúan avanzando hacia Bohemia.

Ha fallecido en esta corte el diputado provincial Sr. D. Antonio Pardo Borja.

SENADO.—AYER, 26.

A las dos abrió la sesion el señor duque de la Torre y fué aprobada el acta de la anterior.

Entróse en la orden del dia y continuó la discusion del voto del Sr. Bravo Murillo.

El Sr. Olivan, de la comision, defendió el proyecto del gobierno rechazando los calificativos que el Sr. Bravo Murillo dió al mismo proyecto.

Declaró que los individuos de la comision que estaban conformes con el gobierno habian estudiado el proyecto para convencerse de que era bueno y honrado, por lo cual le daban su voto.

Despues el orador se estendió en rebatir los principales argumentos del autor del voto y en demostrar la imprescindible necesidad en que se estaba de aceptar el proyecto en discusion.

El Sr. Bravo Murillo rectificó, lo mismo que el Sr. Olivan.

El señor ministro de Hacienda pronunció un discurso en contestacion al del Sr. Bravo Murillo en la sesion anterior, esponiendo las razones que hace preferible el proyecto del gobierno á todos los espuestos en el voto particular, y estendiéndose en demostrar la imposibilidad de procederse á plantear los medios que el Sr. Bravo Murillo creia que serian mejores que los del proyecto.

El señor marqués de Miraflores habló para una alusion.

El señor duque de Valencia, lo hizo con igual objeto.

Por haber pasado las horas de reglamento se acordó prorogar la sesion.

El Sr. Bravo Murillo rectificó.

Habló para una alusion personal el señor Seijas.

Rectificaron los oradores, y despues de breves palabras del señor ministro de Estado, se puso á votacion el dictamen de la minoria y fué desechado por 111 votos contra 93, levantándose la sesion. Eran las siete.

He aquí la votacion nominal de ayer tarde en el Senado.

Table with 2 columns: Names of senators and their votes. Includes names like Rivera, Moralés, Gallardo, Santa Cruz, Barréchea, Marqués de la Haza, etc.

Señores que votaron á favor del dictamen de la minoria.

Table with 2 columns: Names of senators and their votes. Includes names like Retortillo (D. T.), Rentero y Villa, García Hidalgo, Mendoza Corina, etc.

La admirable conducta observada durante las últimas ocurrencias por un caballero de la orden de San Juan que, con su cruz al pecho y una banda de tela blanca con cruz roja de aspa en los estremos, atada en forma de lazo en el brazo izquierdo, como distintivo neutral y hospitalario, ha sido objeto de la mayor estimacion y elogio por cuantos han presenciado tan caritativa abnegacion.

El caballero recogía activamente en medio del fuego á toda clase de heridos y en camillas, conduciéndoles á las casas de socorro y hospitales próximos á la plaza de Anton Martín, calles de León, Atocha, Magdalena, plaza del Progreso y Duque de Alba hasta la madrugada del día 23, en que llevó los últimos al hospital general.

SEGUNDA EDICION.

Se han recibido pormenores de la entrada en Barcelona del señor marqués del Duero, que en un tren especial de Zaragoza llegó á aquella capital el domingo 22 de las dos de la tarde. Atendida su elevada categoría militar de capitán general del ejército, fué recibido con los honores prescritos en la ordenanza. Las tropas de la guarnición, vistiendo de gran gala, formaron en la carrera desde la estación del ferro-carril hasta el palacio de la capitania general. La caballería estaba situada en el Campo de Marte, la artillería en el glacis de la Ciudadela, y la infantería, apoyando su cabeza en el surtidor de Aretusa, al estremo del paseo de San Juan, se estendia por antigüedad de cuarteles hasta la Merced. Al aparse el general Concha en el anden de la estación, en cuyo punto le aguardaban el capitán general del Principado D. Fernando Cotoner, el gobernador de la provincia, el alcalde-corregidor y todos los señores tenientes de alcalde y demás autoridades civiles y militares, la Ciudadela hizo la salva de ordenanza.

El general montó el caballo, que se le tenía dispuesto y se dirigió á su alojamiento, desde donde presenció el desfile de los cuerpos de la guarnición, que al pasar por el punto en que se hallaba dieron entusiastas vivas á S. M. la Reina. Como que muchos ignoraban la llegada del general Concha y nadie había olvidado lo que el capitán general previno en la alocucion dirigida á los barceloneses, que anteayer publicamos, y que se fijó en las esquinas, el primer cañonazo de la salva que se hizo al llegar aquel, produjo un verdadero pánico creyéndose que se había alterado el orden y se daba la señal para que los ciudadanos se retiraran á sus casas. Afortunadamente la alarma duró pocos minutos y volvió á restablecerse en seguida la tranquilidad. Poco despues una numerosa concurrencia se hallaba en la Rambla presenciando el acto del desfile de las tropas.

Leemos en La Epoca de anoche: «El gran número de presos militares y paisanos, hecho en el cuartel de San Gil y en las barricadas, obligó al gobierno á depositar una parte de ellos en los patios del ministerio de Hacienda. Esto ha sido causa de la pasajera interrupcion de las operaciones del giro mútuo y de la caja de Depósitos; pero esta mañana han sido trasladados á Leganes los paisanos, y los militares serán conducidos esta tarde á otro punto, á fin de que desde mañana continúe funcionando el giro y la caja de Depósitos, cuya situacion en estos momentos se nos asegura ser satisfactoria. Asimismo han empezado los señalamientos para el pago del semestre interior, habiéndose puesto á disposicion de la dirección de la deuda la cantidad acostumbrada.»

El general Benedek ha dirigido á sus tropas una orden del día que termina con los siguientes curiosos párrafos: «El día de combate la infantería se pondrá la gorra de campaña, y dejará todos los sacos para poder arrojarlos con mayor facilidad y rapidez sobre el enemigo pesadamente cargado. Cada soldado llevará su botella de campaña llena de una mezcla de agua y vino, y una ración de carne y pan, que pueda llevarse fácilmente.»

Los oficiales dejarán sus charreteras y todas las insignias inútiles que den á conocer su rango. Todo el que se distinga sobre el campo de batalla, sea quien quiera, obtendrá el ascenso inmediato. Todas las músicas se colocarán detras del frente de batalla, y tocarán nuestras antiguas marchas heroicas.

El enemigo se vanagloria mucho tiempo hace de sus fusiles; pero, soldados, yo creo que le servirán de muy poco, porque probablemente no le dejaremos tiempo para cargarlos, sino que nos arrojarémos sobre él á bayonetas y culatazos.

Si con la ayuda de Dios el enemigo es batido y tiene que retirarse, le seguiremos, y descansaremos en supais, y gozaremos en él largamente las recompensas que habrán merecido un ejército heroico y victorioso.

Dice El País: «Dícese que el ala derecha del ejército austriaco del Norte, mandada por el general Benedek en persona, ha atacado á los prusianos en los confines de la Silesia austriaca y de la Silesia prusiana, y que el resultado de esta primera batalla ofensiva de parte de los austriacos, defensiva por la de los prusianos, ha sido favorable á los primeros.»

Hasta se habla de la muerte del príncipe real de Prusia. No poseemos noticias seguras sobre el particular; pero nada tendria de extraño ni de sorprendente, en vista de las posiciones tomadas por los ejércitos beligerantes y de los movimientos que comenzaba á indicar el austriaco.»

El rio Mincio fué pasado por los italianos el día 24 con diez divisiones y

marchando á su cabeza el rey, los príncipes y los generales Lamarmora y Cialdini. El mismo día tuvo lugar la accion parcial que ha anunciado el telégrafo.

El cambio de billetes ha descendido hasta hallarse ya casi á la par.

Dice La Esperanza: «Empiezan ya á estar por la noche ocupadas las aceras en algunas calles de Madrid por la gente que se reúne de tertulia á tomar el fresco. Esto sucede con particularidad en los barrios estrechos, y los agentes municipales deberían impedirlo, puesto que nadie está autorizado para interrumpir el paso á los transeúntes.»

Ayer á las tres de la madrugada descargó sobre Madrid una fuerte tempestad, acompañada de una manga de agua que inundó las calles, y gran cantidad de piedra. La atmósfera estaba cargada de electricidad, segun el sonido estrepitoso de los truenos y la incesante iluminación de los relámpagos. Es muy probable hayan caido algunas exhalaciones, y que la piedra haya estropeado los sembrados en el terreno que cubria la nube.

La Epoca felicita al gobierno por el resultado que ha obtenido en la votacion verificada ayer tarde en el Senado.

De Londres escriben desmintiendo la noticia de haberse incorporado al ejército italiano el duque de Chartres, nieto de Luis Felipe.

De Nueva-York dicen el 13 de junio que la campaña del Pacifico, á pesar de sus inconvenientes, ha realizado mucho el prestigio de la nacion española en América. Ahora todos los esfuerzos de nuestros enemigos en el Pacifico tienden á que de Nueva-York, Nueva-Granada y Venezuela salgan expediciones contra las Antillas; pero sus manejos no han dado resultado alguno.

Segun datos adquiridos, tan pronto como llegaron á noticia del Sr. Iglesias, comandante de la Guardia civil, los sucesos del día 22, dispuso que inmediatamente la fuerza de su escuadron se apartase para salir á la calle. Poco despues, acompañando al brigadier Trillo, salió del cuartel de San Martín el espresado comandante con parte de su fuerza. Por las muchas calles que atravesaron sostuvieron una lucha encarnizada, disolviendo cuantos grupos de insurrectos encontraron al paso. Mar tarde con la ayuda del oficial Sr. Gutierrez Huertas y doce caballos que el mismo señor Iglesias fué á buscar al cuartel, avanzaron hasta la plazuela de Santo Domingo, en donde sufrieron varios disparos de numerosas fuerzas de la artillería suablevada. Ultimamente y hasta una hora

bastante avanzada de la tarde, se vió á este comandante multiplicarse por todas partes con órdenes á los jefes superiores ó batiéndose denodadamente sin temor al peligro que atravesaba. No sabemos todavía si este jefe contará número entre los heridos de aquel día.

En honor de la verdad debemos decir tambien que todo el cuerpo de Guardia civil de á pie y acaballo ha llenado bien y cumplidamente su deber conduciéndose con bizarría en cuantas ocasiones han operado contra el enemigo.

El coronel de Artillería D. Luis Foxá y Bassol, que se halla disfrutando real licencia, y de quien digimos habia sido herido y curado en Palácio, fué destinado á mandar las piezas que contra el cuartel de San Gil se situaron al fin de la calle de Bailen próximo á la escalerilla de la calle del Rio, siendo allí herido, y por lo que tuvo con gran sentimiento suyo, que retirarse despues de haber perdido la mayor parte de los artilleros y dejando el mando al capitán del mismo cuerpo Sr. Mesa. El duque de Tetuan se hallaba al fin de la calle de Bailen y fué testigo de la bizarría conducta de aquel jefe y de este capitán.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 26. En la Bolsa de hoy ha quedado el 3 por 100 frances á 63-20, y el 4 1/2 á 92. Los fondos españoles se han cotizado. La diferida á 29. Londres 26. Los consolidados ingleses han quedado de 87 á 118.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 26. Table with columns: Efect. públicos, Ult. pr., and values for various bonds and currencies.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 46-85. Paris á 8 d. vista. 4-80.

COMUNICADOS.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA: El consejo de Administracion de la compañía de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz ha visto el sueldo que comprende la primera columna de la última página núm. 3,054 de su apreciable periódico, que dice así:

«Los accionistas de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz, cumpliendo con lo acordado en reuniones anteriores, se reunirán mañana lunes á las ocho de la noche, en el sitio de costumbre, Carrera de San Gerónimo, núms. 3, 7 y 9, principal. Ha de tratarse en esta reunion de una circular de Mr. Burgalat, consejero de administracion de la compañía, en que se denuncian gravísimos hechos, que acaso den lugar á la accion del gobierno y de los tribunales.»

El Consejo ha acordado publicar que el hecho que se consignó en la circular de Mr. Burgalat, referente á la emision de acciones y obligaciones correspondientes al ferro-carril de Mérida á Sevilla, es un hecho perfectamente legal, como el mismo Mr. Burgalat ha comprendido en la sesion de hoy, rectificando el error en que estaba respecto á este punto, ocasionado por la falta de conocimiento de nuestras leyes, y en vista de las esplicaciones que se le han dado.

Por lo demás, el Consejo, que no tiene otro norte en todos sus actos que el de salvar y mejorar los intereses que le están encomendados, está dispuesto á responder de su conducta en todas partes. Sirvase V., señor director, insertar estas líneas en su diario.

De V., afectísimo seguro servidor Q. B. S. M., el secretario interino, MANUEL MUNTANER DE VALENCIA.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mio y de mi distinguida consideracion: En el número 3,053 de su apreciable periódico se lee el sueldo que sigue:

«Entre las fuerzas del batallon de Ciudad-Rodrigo que atacaron al cuartel de San Gil por vanguardia se encontraban el general Narvaez, que fué herido, como se sabe, y su antiguo ayudante de Campo el valiente general D. Carlos Gaertner. Este último desde allí marchó á la Carrera de San Gerónimo, y permaneció en las Cuatro Calles mandando las fuerzas que se hallaban en el mismo sitio, calle del Principe, Cruz y Sevilla con tres piezas, una de las cuales, bizarramente dirigida por el espresado general, destruyó al quinto disparo la barricada de la esquina de la calle del Prado.»

En obsequio á la exactitud de los hechos no puedo menos de observar: Que en la triste jornada del 22 no me ha cabido la honra de hallarme al lado de mi antiguo y respetable general, el escalentísimo señor duque de Valencia; lo digo en el sentido de que no he corrido los riesgos que ha corrido S. E. en el sitio en que se hallaba.

Luego si en la Carrera de San Gerónimo y calles adyacentes se han podido prestar algunos servicios á la causa del orden, el mérito principal corresponde particularmente á las fuerzas del regimiento infantería de Burgos, artillería y

brada, á la que encontré algo de febril y casi siniestro.

—¿Se porta bien Mad. de Kernys? pregunté.

—Si... continuamos viviendo en iguales términos, añadió él leyendo en mi rostro la pregunta que dudaba hacerle. A propósito: ¿la habéis hablado de los Gournaud?

—Nuestro vecino era un buen mozo, de unos treinta años. Aunque llevaba el pelo, los guantes y la corbata á la última moda, le faltaba ese no sé qué que hace reconocer al hombre de mundo. Su rostro, aunque de líneas regulares, era vulgar y pretencioso. Tenia aire de estar muy satisfecho de su persona y del efecto que producía. En el instante de aparecer nuestro vecino observé que Leopoldo se puso pálido como un muerto. Sus ojos centellearon y no abandonaron al recién venido, que nos volvía la espalda en aquel momento. Cuando este caballero hubo acabado de instalar en su palco su persona, sus gemelos y su ramillete, se volvió para dirigir una ojeada por el salon.

En su paseo semicircular, sus ojos concluyeron por dirigirse á Leopoldo y á mí. La indiferencia con que nos miró me probó que no conocia al uno ni al otro, Leopoldo, á quien yo continuaba observando, habia vuelto á tomar su fisonomía impasible; pero, bajojesta calma aparente, veia llegar, oia rugir el huracán; presentaba un lance, y confieso que esto me inquietaba mucho.

Cuando llegamos estaba levantado el telon; acababan una pieza cuyo título he olvidado. Al entrar en nuestro palco el primer movimiento de Leopoldo fué echar una rápida mirada al palco vecino; al verle vacío frunció las cejas. Cada vez que se oían á nuestra espalda pisadas en el corredor, Mr. de Kernys miraba al momento al palco; evidentemente esperaba á alguno. En el momento que empezaba el drama se abrió en fin la puerta del palco vecino, dando paso á un hombre. El aposentador deslizo misteriosamente al lado del recién venido un ramillete monumental que provenia evidentemente del mercado de Chateau-d'Eau.

Mientras hacia silenciosamente mis observaciones se habia empezado el acto. La debutante fué calorosamente acogida, sobre todo, nuestro vecino la aplaudia con toda su fuerza. Además, habia observado que al entrar en la escena, le habia sonreído ella con aire de inteligencia. Con gran sorpresa mia, Leopoldo rivalizaba en bravos con el fanático admirador de la señorita Lambiquet. Esto me estrañó tanto mas, cuanto que por lo regular no aplaudia nunca. Este ruidoso entusiasmo atrajo sobre nosotros los ojos de Athenais. Durante los dos primeros actos

observado la mala impresion que os ha dejado nuestra visita á casa de Mr. de Seneuil. Estoy seguro que en el fondo del corazon estais arrepentido de haber aceptado el cargo de testigo.

—Escuchad, le respondí, seré franco. Al principio he sentido ese disgusto...

—Y ahora?

—Ahora no. Creo que hay en vuestro matrimonio un misterio que ni puedo ni quiero penetrar; pero estoy persuadido que este no tiene nada contrario al honor y á la delicadeza. En una palabra, tengo confianza en vos.

El me estrechó la mano.

—No podeis creer el bien que me han hecho vuestras palabras, me dijo; sin embargo, yo no puedo abusar de vuestra adhesion. Si lo exigis, estoy dispuesto á ponerlo al corriente de todo.

—Si lo exigis... ¿Lo que quiere decir que no lo hareis sino contra vuestro gusto?

—Lo confieso: si ese secreto me perteneciera exclusivamente, os juro que no dudaria un solo instante; pero... en fin... si lo deseais, os lo diré todo.

Le miré atentamente; gruesas gotas de sudor rodaban por su frente; debia sufrir de un modo horrible.

—No quiero saber nada, le dije; quiero mas bien entregarme por completo al sentimiento que me inspira vuestra lealtad.

Vi una lágrima brillar en sus ojos.

—Sois demasiado bueno, me dijo. Sea lo que quiera lo que oigais contar de esto, no me condeneis muy pronto ni os dejéis llevar de las apariencias.

Inclinó la cabeza sobre el pecho y llegamos á casa sin que pronunciara una sola palabra mas.

Al día siguiente se celebró el matrimonio. La señorita de Seneuil tenia los ojos enrojecidos; evidentemente habia llorado mucho. Ella procuraba dominar su emocion. Como el estudiante que oculta su timidez bajo un aire atrevido, ella ocultaba la expresion de sus facciones bajo un aspecto altanero y duro. Sus padres la observaban, no con solicitud, sino con una especie de ansiedad. Se hubiera dicho que tenían alguna negativa. En cuanto á Leopoldo, me pareció profundamente triste. Su mirada fija obstinadamente en la señorita de Seneuil, manifestaba interés y una especie de afectuosa compasion. Algunas veces me parecia leer en ella un sentimiento mas vivo y mas tierno; pero cuando la seño-

rita de Seneuil levantaba los suyos hacia él, esto volvía la cabeza y su fisonomía tomaba una expresion glacial. Sin embargo, no tardó en conocer que los convidados observaban con sorpresa la indiferencia de los dos esposos. Hizo un esfuerzo sobre sí mismo y habló alegremente con dos ó tres personas; en seguida se acercó á la señorita de Seneuil que ojeaba un album con mano distraida. Yo oí que le dijo en voz baja:

—Por favor, dominaos, no se nos observe.

—¿Qué me importa? respondió ella con indiferencia.

Sin embargo aprovechó la observacion de Leopoldo, y los dos hablaron algun tiempo separados de los demas. Algunas palabras que oí al pasar cerca de ellos, me probaron que su conversacion versaba sobre asuntos agenos completamente á su casamiento.

Nos digieron que poco tiempo antes Mr. de Seneuil habia perdido uno de sus parientes. El luto que aun llevaba la familia, sirvió de pretexto para restringir las invitaciones. No hubo baile. Una docena de personas asistieron á la ceremonia religiosa y á la comida.

Durante la soirée, hablé algunos instantes con Mad. de Kernys; nuestra conversacion giró casi completamente sobre Leopoldo, á pesar que ella hizo lo posible por cambiarla, pero yo insistia en la tenacidad de un breton. Esto me hizo ver que ella experimentaba por su marido una especie de aversion, diré mas, de desprecio, que me asustó profundamente por los dos. Hice el elogio de Leopoldo y me esforzé por presentarle bajo el aspecto mas favorable. Ella me escuchaba silenciosamente y con aire incrédulo. La mayor parte de las veces, no me respondia mas que con una sonrisa, ó mejor, con un movimiento de labios desdenoso, ó risueño, que me probaba el poco éxito de mi elocuencia. Concluyó por impacientarme y me alejé de mal humor. Sin embargo, á pesar de todo, en vez de dejarme una impresion desagradable como su madrastra, esta jóven me inspiraba un interés involuntario. Me parecia, sin saber por qué, que aquella afectacion de escepticismo y frialdad no servia mas que para encubrir un corazon bueno y sensible.

Los convidados se retiraron temprano. Mr. Durnel y yo seguimos á los demas. Cuando estrechaba la mano del esposo para despedirme, lei en sus ojos tal es-

Continuation of Leopoldo's narrative from the previous page, describing the wedding and the behavior of the bride and groom.

